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石景山报

本报讯（记者吕欣）8月6日，区
政协主席吴克瑞一行调研我区道
路建设和交通管理工作。在实地
查看了朝阳医院京西分院周边交
通综合整治情况、古城南街建设情
况并听取城管委和交通支队的相
关情况汇报后，吴克瑞对我区道路
建设和交通管理工作给予肯定。

在随后召开的座谈会上，吴克
瑞指出，要优化和完善城区路网结
构，提高道路通行能力，增强人民
群众获得感和幸福感。要牢固树
立以人民为中心的理念，深刻把握
和理解城市道路建设和完善路网
对于改善城市面貌和推进城市健
康发展的重要意义。

要集中力量解决重点问题的综
合治理。要加大重点时段重点点
位的综合治理，狠抓联合执法，全
面净化交通秩序环境。要狠抓停
车治理，提高停车入位率、违停处
罚率，维护停车和交通秩序。要加
强科技信息化建设在交通管理中
的应用，利用先进科技手段提升交
通管理工作，实现智慧化管理。

要进一步加强团队建设。要继
续发扬以往的优良作风，围绕群众
实际需求和时代发展的要求，坚持
不断改进自身工作。

今年是新中国成立70周年，是
重大活动集中之年、大抓基层之
年。要抓住这些重要契机，增强高
标准、高质量意识，强化工作责任
感，圆满完成我区今年道路建设任
务，出色完成重点时段重点地段的
交通管理各项工作任务，为新中国
成立70周年献礼。

吴克瑞还代表区政协慰问了交
通支队干警，为一线交警队员送上
慰问品。区政协副主席岳林华、秘
书长刘福利参加调研。

本报讯（记者封翔 特约通讯
员李国众）8月6日，区委书记常
卫围绕社区治理创新及养老服务
体制改革工作进行调研。常卫一
行实地察看了区社会组织培育发
展中心、八角南路社区、区社会福
利院。区委副书记、政法委书记
田利跃参加调研。

常卫指出，一要注重加强规
划统筹，弥补短板弱项。要抓住
分区规划实施的机会，完善新建
小区养老设施，同时结合疏解整
治促提升专项行动和功能调整
等，使用疏解腾退空间资源，优先

弥补老旧小区养老管理服务不
足。要坚持政府主导，探索利用
社会资源、空间资源，弥补短板。
二要注重质量提升。要在现有基
础上继续提升，不能满足于现
状。要不断升级提升石景山养老
服务体系，使我区养老管理和服
务能力与中心城区定位相匹配，
做到有名有实。要按照高标准、
高要求，不断优化提升管理服
务。三要在老旧小区更新和物业
管理方面探出新路。要直面我区
老旧小区所占面积大的问题，迎
难而上、攻坚克难。要把握与首

开集团签订协议的机会，从试点
开始，逐渐铺开。要把社会服务
管理工作嵌入进去，同步推进，加
强规范，达到高质量、高水准。四
要擦亮“老街坊”品牌。要结合

“全国社区治理和服务创新试验
区”创建工作，统筹好社区、居委
会各项工作，各司其职，各负其
责。要通过“老街坊”议事形成管
理共识，使决策通过“老街坊”变
成居民的共同意识，凝聚力量，形
成可持续的模式。要创造条件，
抓住“老街坊”议事的核心。五要
在社区治理服务中发挥党建引领

作用。一是要把社区党组织建
强，充分发挥社区居委会、服务站
作用，把主责落实到位。二是要
把党的建设贯穿共建共治全过
程，凝聚社会组织、居民、市场主
体等力量。把党建引领“街乡吹
哨、部门报到”工作向“接诉即办”
延伸，解决群众身边的难事、烦心
事、揪心事。要做好“擦亮城市西
大门，文明祥和迎大庆”专项行
动，提升环境水平，消除安全风
险，营造安全稳定和谐环境。

区领导陈婷婷、杨宏伟参加
调研。

110个老居民楼楼门安装上了爱心扶手
本报讯（通讯员刘慧敏）“现

在楼道里有了扶手，以后再也
不用怕上下楼摔倒了，也为年
轻人解除了后顾之忧，真是做
了件大好事。”家住广宁街道高
井路社区的居民张阿姨开心地
说道。近日，广宁街道积极协
调相关部门，为高井路社区110
个楼门安装爱心扶手，消除安
全隐患，为老年人出行提供了
方便。

高井路社区是老旧小区，
共有楼房 28 栋，居住在这里的
大多数为石景山电厂退休职
工，60 岁以上的住户占常住人
口的 1/3。该小区里的每栋楼
房的一楼基本上都有4级台阶，
由于没有扶手,一些空巢老人和
行动不便的老年人每天出入成
了问题，稍不小心，就会发生摔
倒或其他意外。

“每次想出门的时候，只要
走到一楼这几个没有扶手台阶
的地方，就很担心，尤其到了下
雨天，楼梯湿滑，生怕扶不稳摔

倒了，李大姐有几次险些发生
意外，幸好身边有人扶得快。”
在一次广宁街道、高井路区负
责人走访居民时，社区里的几
位大爷大妈向其反映，楼道内
缺扶手一事。

居民事无小事，广宁街道、
高井路社区负责人立即对现场
进行查看，发现多栋楼内的一
楼都存在无扶手问题。街道领
导高度重视，在召开专题会后
决定为居民楼安装爱心楼梯扶
手。次日，社区就向街道申报
便民服务项目，在获得批准之
后，街道综合办公室、高井路社
区又举行了多次议事协商会，
听取居民意见和建议。在施工
时，考虑到施工过程中的噪音
与不便，高井路社区负责人还
多次与施工方确认，要求其在
尽量不影响居民正常生活的情
况下完成施工。

“真的是没想到，我们觉得
这就是生活中的小事，当时也
只是抱着试试看的心态反映了

这件事，没想到马上就解决了，
让我们百姓觉得自己的诉求受
到了重视，心里很温暖。”社区
居民刘大爷如是说。

“安装楼梯扶手这一小事
看似普通，却拉近了社区与居
民之间的距离，赢得了民心。”
广宁街道综合办公室副主任刘
光锋说，“自“接诉即办”工作开
展以来，街道不仅重视个案的
办理，还注重一类问题的解
决。居民原本投诉的是一个问
题，我们就顺藤摸瓜，解决一类
问题，把群众诉求“接诉即办”
的被动治理推向了“未诉先办”
的主动治理。由此，我们在辖
区内已开展了摸底调查工作，
对于同样有所需求的社区，我
们将会分批次对无扶手楼栋安
装扶手，切实提高老百姓的幸
福感、满意度。”

据悉，高井路社区 32 栋楼
的 110 个单元门内的楼梯扶手
均已安装完毕，共计安装爱心
扶手400余米。
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（上接1版）我区将以打造新时代
首都城市复兴新地标为动力，全
面推动区域高质量发展。强化
与首钢高层对接，树立共商、共
建 、共 享 理 念 ，打 造 生 命 共 同
体。做好规划拼图，落实区企联
动工作机制，形成工作合力。

第三张新名片：西山永定河
文化带。石景山区全域处于西
山永定河文化带建设规划之中，
文化资源丰富、特色鲜明、底蕴
深厚，拥有八大处—模式口历史
文化、首钢工业文化、永定河生
态文化、八宝山红色文化、冬奥
冰雪文化等文化资源，推进西山
永定河文化带建设具有得天独
厚的优势。目前已编制完成《石
景山区西山永定河文化带保护

发展规划》和《石景山区西山永
定河文化带保护发展五年行动
计划（2018 年-2022 年）》，下一
步，我区将强化规划引领作用，
加大重点项目支撑力度，通过提
升生态休闲旅游功能、推进文化
内涵挖掘传播、强化综合环境整
治提升、推动永定河水系治理、
提高文化产业发展水平、加强文
化遗产保护传承等方面工作，统
筹推进西山永定河文化带建设，
培育打造一批响亮的文化品牌，
提升石景山城市形象。

第四张新名片：首都城市西
大门。2018 年，蔡奇书记调研石
景山和首钢时指出，“新首钢地
区是首都西大门，具备独有的区
位、历史和资源优势。要从落实

首都城市战略定位的高度，认识
和谋划这一地区的未来发展”。
我区将紧紧围绕首都建设“四个
中心”的定位，把高水平建设好
首都城市西大门作为推动首都
发展的重要组成部分，作为展示
新时代首都新形象的重要门户，
作为打造京城亮丽风景线的重
要工程，放到首都发展的大格局
中去谋划和推动。我区将紧紧
围绕北京新版总规赋予石景山
的“三区”定位，把“三区”定位作
为建设首都西大门的重要内涵，
在产业、城市、生态、民生等各方
面谋篇布局，高标准落实好中心
城区功能定位。当前，全区上下
正在开展“擦亮城市西大门、文
明祥和迎大庆”专项行动，聚焦

社会面安全防控、城市秩序整
治、城市环境整治、窗口服务提
升、社会面宣传五个方面，按照

“精精益求精、万万无一失”的要
求，以饱满的精神状态、崭新的城
市面貌、喜庆祥和的社会氛围，迎
接和庆祝新中国成立70周年。

未来的石景山，不仅是首都
西部发展的核心，更是北京中心
城区建设的热土。我区将在习近
平新时代中国特色社会主义思想
指引下，在市委、市政府的坚强领
导和全区人民共同努力下，提振
干事创业的精气神，进一步凝心
聚力、拼搏奋进，高水平建设好首
都城市西大门，更加奋发有为地
推动首都新发展，以优异成绩庆
祝新中国成立70 周年。

要不断升级提升石景山养老服务体系
在老旧小区更新和物业管理方面探出新路

采访手记：记者了解到，今年
上半年我区民生支出52.6亿元，
占一般公共预算支出的 79.9%。
作为国家级居家和社区养老试
点，我区建立了三级养老服务体

系，率先基本实现了养老服务设
施全覆盖，为全区 7.1 万 65 岁以
上老年人投保意外伤害险，在 3
个街道推开长期护理保险试点，
179位失能老人受益。深入实施

老旧小区综合整治，与首开集团
签订了城市更新战略合作协议，
区、企联手，共同打造城市更新的
样板工程、民心工程、满意工程，
努力形成可复制可推广的经验。

在 34 个小区探索建立老旧小区
物业管理服务机制，11个老旧小
区实行了准物业化管理，6 个小
区完成准物业管理升级，居民生
活品质不断提高。


